

# “La cita médica barata salva cuando el IESS no atiende”

## Los afiliados se quejan que no hay consulta para especialidades Sin seguro privado acuden a centros de labor social, donde pagan entre 5 y 20 dólares

**LINA ZAMBRANO**  
zambarano@granasa.com.ec  
GUAYAQUIL

A tender un problema de salud con prontitud marca la diferencia entre la vida y la muerte. Pero que hacen las personas cuando el Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) o los centros médicos del Ministerio de Salud se demoran un año para dar una cita para especialidades y, lo que es peor, la persona no tiene los recursos para pagar un seguro médico privado o cancelar una consulta particular que puede llegar a costar hasta 80 dólares.

Quedarse sentado esperando la muerte no es la opción, señalan los ciudadanos que buscan en los centros médicos, que se caracterizan por brindar un servicio social, una cita médica que esté al alcance de sus bolsillos.

**EL DETALLE**

Costo. Una cita con un especialista puede costar hasta \$ 80, no hay una autoridad que ponga un techo al precio, tal como lo publicó EXPRESO.

Diario EXPRESO hizo un recorrido por Guayaquil, se encontró con la Fundación de Damas del Honorable Cuerpo Consular, Fundación Nahim Isaías, Gomedic y Redime y hasta consultorios de doctores donde los pacientes en forma general indican que allí han podido recuperar su salud pagando precios económicos.

“Esperé un año a que el IESS me dé una cita con el neurólogo y con el cardiólogo y la cita no llegó. Entonces acudí a la Fundación de Damas, donde pagué 8 dólares y ya me están atendiendo”, dijo a Diario EXPRESO Inés Verón, una ciudadana de 84 años.

La crisis en que está el IESS hace que los ciudadanos cada vez busquen más la atención en los centros médicos que tienen una labor social y por eso tienen precios bajos. “En el caso de Gomedic, abrimos hace dos años y en este tiempo hemos tenido un crecimiento exponencial, al inicio atendíamos a 15 personas al mes y



### Locales que hacen una labor social

- 1. Paciente.** Inés Verón sale de la Fundación de Damas del Honorable Cuerpo Consular, donde pagó 8 dólares por una cita médica.
- 2. Gomedic.** En el centro médico Gomedic hacen campañas cada cierto tiempo; por ejemplo, ahora cobran 10 dólares por un eco abdominal, cuando normalmente cuesta 25, y en el mercado, 35.



ahora a unas 500”, manifestó David Gómez, gerente general de Gomedic.

Gómez agregó que ellos siempre hacen campaña de salud, por la enfermedad detectada a tiempo salva vida como es el caso del cáncer. “Aquí tenemos a reconocidos doctores que en sus consultas privadas cobran lo que tie-

nen que cobrar, pero aquí saben que ayude al prójimo. Un ejemplo es la ginecobretera Fátima Viteri Rodríguez, quien cobra 5 dólares por la consulta médica. Al momento de escribir este artículo, la doctora participa por Ecuador en un congreso médico en Colombia, titulado Medicina con experiencia e innovación, pero aceptó dar una entrevista vía celular. Ella expli-



**VOCES**

En Gomedic hay 25 especialidades; la demanda de citas médicas crece exponencialmente. Aquí hemos detectado cáncer a tiempo y por eso se han salvado.



“Mi fin como profesional de la medicina es hacer una labor social, para quien no tiene el recurso económico para atender su salud, por eso cobro 5 dólares.”

### PARA SABER

- **Gomedic**  
Abrió en 2022 después de la pandemia de COVID-19 con la intención de hacer una labor social en pro de la salud.
- **Fundación de Damas**  
Según se ve en su página web, ofrece unas 35 especialidades y por la demanda han tenido que ampliar el número de consultorios.
- **Redime**  
Es una organización eclesial, no gubernamental sin fines de lucro, agrupa a 29 dispensarios en las provincias de Guayas y Santa Elena.
- **Fundación Nahim Isaías**  
Ofrece 38 especialidades. Desde 1988, la fundación ha apoyado la salud de los ciudadanos.

sulta, sino hacer una verdadera acción social. Hay pacientes a quienes ni les he cobrado por la cita médica. Mi misión de vida es ayudar a quien no tiene el recurso económico para atender su salud”, dijo la doctora Viteri.

En el recorrido por la ciudad de Guayaquil también se vio hasta lugares donde la cita médica es gratis, como en la Fundación José Barcia Bravo.

La crisis en que está la atención médica pública hace que los centros médicos con visión social cada vez atiendan a más pacientes y aunque lo hacen con eficiencia, esto no borra la deuda del Gobierno con la salud pública.



Acciones. Momentos en que se encuentra un contrabando de cigarrillos.

## La Cámara de Comercio de Guayaquil: El tributo a los Consumos Especiales no debe aumentar

### Anima el contrabando y entorpece la lucha contra la inseguridad

La Cámara de Comercio de Guayaquil explica siete razones por las que el Impuesto a los Consumos Especiales (ICE)

no debe aumentar, ya que en un decreto de enero 2023 este tributo se bajaba para las armas de fuego, bebidas alcohólicas y azucaradas, fundas plásticas y cigarrillos.

Según el gremio, los jueces provinciales, tomaron la decisión de anular la reducción del ICE sin

seguir las reglas establecidas. “Ignoraron que solo la Corte Constitucional tiene potestad para decidir sobre este tema”.

Para la Cámara, la sentencia deja en incertidumbre las nuevas tarifas del ICE. “La falta de orientación sobre cómo proceder deja un vacío legal en la determina-

ción de las nuevas tarifas”.

El gremio también señaló en el comunicado que los altos ICE incentivan el contrabando y la informalidad.

Hacen una observación especial de que subir el ICE a las armas de fuego entorpece la lucha contra la inseguridad. LZA

**Quito**  
Alcaldía Metropolitana

MUNICIPIO DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO

EXTRACTO

A POSIBLES INTERESADOS:

En sesión No. 011 extraordinaria de fecha 24 de abril de 2024, la Comisión de Propiedad y Espacio Público, al amparo de lo dispuesto en el Art. 4114 del Código Municipal, sancionó el 12 de abril de 2024, resolvió:

“1. Acoger los informes técnicos y legales se recomienda remitir el expediente para que, en el seno del cuerpo edilicio, posterior a las publicaciones referidas en el Código Municipal, mediante la resolución respectiva se concisa y resuelva sobre la declaración y regularización como bienes muestrales de los predios Nos. 427-088 y 427-089, ubicados en la parroquia Nueve de Octubre, de conformidad con los datos técnicos constantes en sus fichas técnicas Nos. STHP-DMC-UCE-2023-2738 y STHP-DMC-UCE-2023-2737. (...)”

Administración Zonal	Parroquia	Clave Catastral	Área De Terreno según levantamiento alométrico	Dirección
Administración Zonal "La Delfina"	Yaguajay	11536-06-004	232.59 m2	Calle Velasco Barria y Calle Isidro Suárez
Administración Zonal "La Delfina"	Yaguajay	11536-06-005	296.40 m2	Calle Velasco Barria y Calle Isidro Suárez

Quienes se creyeren con derechos sobre dichos inmuebles, deberán comparecer ante el Municipio del Distrito Metropolitano de Quito, adjuntando el justificativo que acredite la titularidad de dichos predios.

Lo que se publica para los fines legales pertinentes.

Quito, 31 de mayo de 2024

Dña. Liliba Fernanda Rivas Odóñez  
SECRETARÍA GENERAL DEL CONCEJO  
MUNICIPIO DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO

**Quito**  
Alcaldía Metropolitana

MUNICIPIO DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO

EXTRACTO

A POSIBLES INTERESADOS:

En sesión No. 011 extraordinaria de fecha 24 de abril de 2024, la Comisión de Propiedad y Espacio Público, al amparo de lo dispuesto en el Art. 4114 del Código Municipal, sancionó el 12 de abril de 2024, resolvió:

“1. Acoger los informes técnicos y legales se recomienda remitir el expediente para que, en el seno del cuerpo edilicio, posterior a las publicaciones referidas en el Código Municipal, mediante la resolución respectiva se concisa y resuelva sobre la declaración y regularización como bienes muestrales de los predios Nos. 275459 con clave catastral No. 15812-15-044, ubicado en la calle 12B de los Hermineros S1-128, parroquia San Antonio, de conformidad con los datos técnicos constantes en la ficha técnica para declaración de bien muestral No. STHP-DMC-UCE-2023-2229 de 27 de octubre de 2023, emitida por la Dirección Metropolitana de Catastro. (...)”

Administración Zonal	Parroquia	Clave Catastral	Área De Terreno según levantamiento alométrico	Dirección
Administración Zonal "La Delfina"	Nueve de Octubre	4783-03-003	143.82 m2	Calle Ramalloba

Quienes se creyeren con derechos sobre dicho inmueble, deberán comparecer ante el Municipio del Distrito Metropolitano de Quito, adjuntando el justificativo que acredite la titularidad de dicho predio.

Lo que se publica para los fines legales pertinentes.

Quito, 31 de mayo de 2024

Dña. Liliba Fernanda Rivas Odóñez  
SECRETARÍA GENERAL DEL CONCEJO  
MUNICIPIO DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO

**GUAYAQUIL**  
1910

**ASAMBLA GENERAL EXTRAORDINARIA DE SOCIOS DEL GUAYAQUIL TENNIS CLUB**

**CONVOCATORIA**

De conformidad a lo dispuesto en el Art. 37 del Estatuto, se convoca a los socios Activos y Jubilados del Club habilitados para votar, a la ASAMBLA GENERAL EXTRAORDINARIA DE SOCIOS DEL GUAYAQUIL TENNIS CLUB que se realizará el 12 junio 2024, a las 18H00 en el Salón Principal de la sede del Club ubicada en la calle 9 de Octubre 2401 y Lizardo García, a fin de tratar el siguiente orden del día:

1. Conocer en segundo debate las reformas a los Artículos 1; 2; 4; 27; 29; 30; 33; 34; 38; 41; 43; 46; 47; 57 y 60 del Estatuto, conforme al documento que contiene el texto de las reformas que está a disposición de los socios en la Secretaría del Club y que además se entregará al momento de la sesión.

De acuerdo a lo dispuesto en el Art. 39 del Estatuto, en caso de no completarse el quórum estatutario en la hora antes indicada, la Asamblea General se instalará luego de una hora de la señalada en esta convocatoria con el número de socios Activos y Jubilados habilitados para votar que se encuentren presentes.

Guayaquil, 31 de mayo 2024

Ab, Héctor Solórzano Camacho  
PRESIDENTE